



## **BESCHLUSSVORLAGE**

---

**FB 11**

**Tagesordnungspunkt: 4**

**Regionalmarketing  
AirfolgsRegion - Antrag der KT-Fraktion B90/DIE GRÜNEN auf  
Ausstieg**

**Anlage(n):**  
Antrag der B90/DIE GRÜNEN vom 12.04.2011

Alois-Schieß-Platz 2  
85435 Erding

Ansprechpartner/in:  
Birgit Becker

Zi.Nr.: 301

Tel. 08122/58-  
birgit.becker@lra-ed.de

Erding, 12.05.2011  
Az.:  
11

**Sitzung des Ausschusses für Struktur, Verkehr und Umwelt  
am 30.05.2011**

öffentliche Sitzung

**Vorlagebericht:** siehe Rückseite

**Anmerkungen zu den finanziellen Auswirkungen:**

**Beschlussvorschlag:**

Der Antrag der Kreistagsfraktion B90/DIE GRÜNEN auf Ausstieg aus der Arbeitsgemeinschaft „Regionalmarketing Nachbarregion Flughafen München – Erding – Freising“ wird abgelehnt.

## **Vorlagebericht:**

Die Kreistagsfraktion der B90/DIE GRÜNEN hat mit Schreiben vom 12.04.2011 den beiliegenden Antrag auf Ausstieg aus der Arbeitsgemeinschaft „Regionalmarketing Nachbarregion Flughafen München – Erding – Freising“ gestellt.



**LANDKREIS**  
**ERDING**

Von Seiten der Verwaltung kann hierzu Folgendes mitgeteilt werden:

Mit Wirkung zum 01.08.2005 wurde eine Arbeitsgemeinschaft zwischen dem Landkreis Erding, dem Landkreis Freising, der Stadt Erding, der Großen Kreisstadt Freising und dem Flughafen München mit dem Ziel gebildet, ein Konzept für das Regionalmarketing zu entwickeln.

Hauptziele hierbei sind die Darstellung der Standortqualitäten nach außen, die Institutionalisierung einer innerregionalen Kooperation und die Bündelung der regionalen Kräfte.

Die Vereinbarung wurde zunächst für einen Zeitraum von vier Jahren abgeschlossen. Sie verlängert sich automatisch um jeweils zwei weitere Jahre, wenn nicht mindestens ein Beteiligter drei Monate vor Ablauf der Frist dem Vorsitzenden schriftlich mitteilt, dass er aus der Arbeitsgemeinschaft ausscheiden will.

Im Rahmen der Arbeitsgemeinschaft wurde auch eine Geschäftsstelle eingerichtet. Das Engagement der „AirfolgsRegion“ beruht im Außenmarketing auf zwei gleichberechtigten Säulen, dem Tourismus und der Wirtschaft.

Sie ist deshalb nicht nur auf den wichtigsten Tourismusmessen (z.B. ITB, GTM) sondern auch bei der Expo Real (München) vertreten und gibt ferner Standortpässe und Wirtschaftsdaten aus.

Auch im Innenmarketing wurden diverse Projekte umgesetzt.

Die Leiterin der Geschäftsstelle, Frau Stefanie Hofgärtner, wird in diesem Zusammenhang einen Tätigkeitsbericht im Ausschuss vorstellen und steht für Fragen zur Verfügung.

Zu der momentanen Entwicklung im Nachbarlandkreis Freising möchten wir noch Folgendes bekanntgeben:

Der Kreisausschuss im Landkreis Freising hat am 14.04.2011 den Antrag der ÖDP auf Ausstieg mit 10 : 5 abgelehnt.

Der Hauptausschuss in der Großen Kreisstadt Freising hat am 11.04.2011 mit 7 : 7 den Verbleib in der „AirfolgsRegion“ abgelehnt und damit für einen Ausstieg gestimmt.

In der Stadtratssitzung am 12.05.2011 wurde das Thema nochmals behandelt. Hierbei wurde mit 20:16 der Verbleib in der Arbeitsgemeinschaft beschlossen.